

Fecha: 19-06-2024 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Tipo: Noticia general

Título: Realizan marcha tras denuncias deacoso al interior de la UDA

2.200 Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 385,7 VPE: \$ 429.651 Lectoría: 6.600 Favorabilidad:

No Definida

### Aldo Lingua

a crisis al interior de la Universidad de Atacama sigue causando repercusiones, luego de que una serie de acusaciones de abuso a alumnas de la casa de estudios surgieran y paralizaran varias facultades, exigiendo que se actualicen los protocolos de denuncia y que se expulse a los alumnos acusados

Ayer llegaron hasta el exterior de la Delegación Presidencial Regional (DPR), para reunirse con el delegado Luis Pino a fin de pedir su cooperación en superar la problemática. Tras la reunión, que duró alrededor de una hora, los estudiantes aseguraron que Pino les había confirmado que hablaría con el rector Forlín Aguilera, a fin de analizar la situación.

Mientras eso ocurría, en las afuera de la ex Intendencia los estudiantes seguían con cánticos en contra de los acusados, la dirección de la UDA y funcionarios; de quienes -según reclaman- son cómplices de los hechos puesto que no desvinculan a los acusados.

## DECLARACIONES

Rodrigo Ramos, presidente de la carrera de Trabajo Social de la UDA, y dirigente de los estudiantes en paro, fue uno de los que subió a hablar con el delegado Luis Pino. Tras la reunión, Ramos aseguró que había logrado el compromiso del DPR de palabra, pero esperaba ver eso convertido en medidas concretas.

"Dentro de la reunión le



# Realizan marcha tras denuncias de acoso al interior de la UDA

EDUCACIÓN. Los estudiantes se reunieron con el delegado presidencial regional, Luis Pino, para pedirle que ejerza medidas ante el rector Aguilera.

expresamos todas las molestias que tenemos los estudiantes, los acosos reiterados que sufren nuestras compañeras. Además, el delegado se comprometió a hablar con nuestro rector, a incentivar que se hagan las asesorías jurídicas, que se arme una nueva fiscalía al interior de la universidad para potenciar los sumarios pendientes, para incentivar a que las estudiantes denuncien; y hacer acompañamiento psicológico para todas las víctimas. Esperamos que esto se cumpla y la veamos el compromiso del delegado presidencial en hechos, no palabras", dijo Ra-

Consultado si en la reunión habían participado representantes del Ministerio de Educación o de la Seremi, Ramos dijo que no, y que tampoco han tenido contacto con el seremi, Pablo Selles, ni con representante alguno de la cartera.

"El Ministerio de Educación no ha dicho nada hasta el momento. Siempre que hemos tenido movilizaciones son los últimos en llegar. Esperamos que esta vez sea diferente. Estamos recién esperando el movimiento y esperamos que ellos se pronuncien lo más pronto posible", agregó el dirigente estudiantil.

### ACOSO DOCENTE

Ramos además relató que, en marzo de este año, los distintos centros de alumnos de la UDA habían recibido una carta de una ex alumna de enfermería, en la cual relataba cómo había sufrido acoso por

parte de uno de sus profesores al punto en que había terminado abandonando la carrera. "Nos llegó en marzo la carta de la alumna de enfermería, relatando lo que le había sucedido, el acoso por parte de los docentes. Y decidimos no hacerla visible, pero denunciamos a la Superintendencia de Educación Superior, pero por falta de pruebas, falló a favor de la Universidad de Atacama", contó Ramos.

La joven tras dejar sus estudios, cometió un intento de suicidio v actualmente se encuentra meior, según contó el dirigente estudiantil. La denuncia fue hecha ante el Ministerio Público, de acuerdo a lo comentado por Ramos.

#### CASOS

Laura Leiva, estudiante de psicología, cuenta que ella sufrió acoso por parte de unos compañeros. Dice que siguió el protocolo establecido: denunciar ante el Departamento de Género, pero se dieron cuenta que fue un acto sin peso.

"Nos escucharon, nos dijeron que contábamos con todo su apoyo, pero que no podían asegurar nada ni sabian si al acosador lo iban a echar. Luego de eso nos enteramos de que en Geología estaba ocurriendo lo mismo", contó.

Asegura que en su caso ella cuenta con los mecanismos de defensas para enfrentar a un agresor, pero que "una chica más tímida no. Entonces si hace la denuncia, Departamento de Género queda genial, pero ella tiene que seguir viendo, estudiando con su agresor".03